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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Barbearias em cooperativa
Dezoito profissio-

naisdosetordebarbea-
ria de Montes Claros,
uniram forças para
criar o grupo Norte
Barber’s, um exemplo
de como a união pode
impulsionar negócios
e abrir novos horizon-
tes. Apoiado pelo Se-
brae Minas, o grupo
vemdesenvolvendoes-
tratégiasdegestão,ino-
vação e associativis-
mo para enfrentar os
d e s a f i o s d o s e t o r e
atender a uma cliente-
la cada vez mais exi-
gente. PÁG. 7

Reunião com foco no debate sobre “Violência,
Exclusão e Preconceito em Face da População
LGBTQIAP+” foi realizada pela Câmara de Ve-
readores de Montes Claros, com o objetivo de
pensar políticas públicas eficientes para uma
cidade mais inclusiva, em que impere o respeito
pleno à comunidade. PÁG. 4

LGBTQIAP+

O Hospital das Clínicas Dr. Mário Ribeiro foi
oficialmente credenciado para atuar como unida-
de de urgência e emergência em ortopedia, ofere-
cendo atendimento 24 horas por dia. De acordo

com a médica Luciana Santana, diretora técnica
do HCMR, o hospital realiza atualmente cirur-
gias eletivas de ortopedia, mas não atendia as ur-
gências “Agora iremos atender urgências, tanto

adulto quanto pediátrica e um rol maior de cirur-
gias eletivas, inclusive as alta complexidade”,
diz. O atendimento terá inicio assim que contra-
to for assinado com o município . PÁG. 3

HospitalMárioRibeiro
teráPSortopédico
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HospitalMário Ribeiro vai ampliar as cirurgias eletivas na área de ortopedia, inclusive, as cirurgias de alta complexidade. Alémde abrir PS ortopédico

SEBRAE/ DIVULGAÇÃO

ÁLVARO VICENTE/ ASCOM

Atuando emconjunto, oNorte Barber’s tem se consolidado nomercado



Opinião

*Gregório José

O fim de ano se aproxima, e o varejo
online brasileiro já reflete o frenesi
que acompanha as festas natalinas. A
previsão de 36 milhões de transações
nas lojas virtuais e um faturamento
de R$ 23,3 bilhões é mais do que um
número impressionante. É uma con-
vocação. Convocação às empresas, pa-
ra que demonstrem que o comércio
eletrônico pode, e deve, ser mais do
que um ambiente de lucro. Deve ser
um espaço de respeito ao consumi-
dor.

O crescimento do e-commerce não
se sustenta apenas nas promoções e
nos algoritmos bem calibrados. Ele re-
pousa, sobretudo, na confiança de
quem compra. A pesquisa menciona-
da, que destaca frete grátis, qualidade
e preços justos como os fatores de atra-
ção, não deve ser tratada como um ma-
nual frio de estratégias, mas como
uma declaração clara das necessida-
des do consumidor. Respeitá-las é a ba-
se de qualquer relação comercial ética
e duradoura.

Nos tempos atuais, em que desafios
econômicos pesam sobre os ombros
de milhões de brasileiros, o investi-
mento em produtos natalinos simboli-
za mais do que consumo: representa a
tentativa de manter viva uma tradi-
ção de afeto, partilha e esperança.
Quem compra uma ceia ou um presen-
te para um ente querido não o faz ape-
nas pelo objeto ou pela comida, mas
pelo significado que carrega.

Cabe às empresas, especialmente
neste ambiente virtual, honrar essa
responsabilidade. A proliferação de
ferramentas como o retail media e
programas de benefícios evidencia o
poder do comércio digital em moldar
experiências positivas. Contudo, é im-
perativo que o foco não recaia apenas
no lucro imediato, mas também na ex-
periência do consumidor: clareza na
oferta, compromisso com a qualidade
e, acima de tudo, respeito às leis que
protegem o cliente.

É preciso lembrar que o comércio
não é uma relação de subordinação. É
um pacto de igualdade, onde aquele
que oferta e aquele que compra têm
direitos e deveres. Qualquer tentativa
de enganar, omitir ou explorar a fragi-
lidade de quem confia em um clique é
uma afronta ao próprio princípio de
justiça que deveria reger toda transa-
ção.

Não podemos nos iludir com o suces-
so das cifras. Ele só será verdadeiro se
construído com retidão. Empresas
que lucram às custas da boa-fé do con-
sumidor traem não apenas os seus
clientes, mas também a confiança no
próprio modelo de negócio. E consu-
midores insatisfeitos não apenas dei-
xam de comprar; eles disseminam a
desconfiança.

O Natal é uma celebração de valores
humanos universais: solidariedade,
esperança e generosidade. Que o co-
mércio virtual, em sua escalada de
crescimento, saiba honrar esses valo-
res, para que o presente que entrega
não seja apenas um produto, mas tam-
bém uma mensagem de respeito e con-
sideração por aqueles que, com um cli-
que, sustentam o mercado e a dignida-
de das relações humanas.

*Jornalista/Radialista/Filósofo

*Jairo Rozenblit

No mundo tecnológico atual, onde a
demanda por precisão e confiabilida-
de é cada vez maior, a escolha de peri-
féricos adequados faz toda a diferen-
ça na produtividade de profissionais
de todas as áreas. Seja no design, na
programação ou na gestão de negó-
cios, os acessórios utilizados podem
impactar significativamente a eficiên-
cia e o conforto no trabalho diário.
Por isso, é crucial que esses dispositi-
vos sejam projetados para atender às
necessidades específicas de cada usuá-
rio, permitindo que realizem suas ta-
refas com mais facilidade e agilidade.

Um exemplo notável da importân-
cia da escolha de um periférico é o uso
de um mouse de alto desempenho por
líderes globais de tecnologia. Recente-
mente, em entrevista ao Wall Street
Journal, o CEO da Apple, Tim Cook,
revelou que utiliza, durante boa parte
de sua rotina, o Logitech MX Master 3
para enfrentar os desafios do seu dia a
dia. A escolha desse nosso dispositivo
reflete a busca por soluções que com-
binam precisão, conforto e durabilida-
de — características fundamentais pa-
ra quem precisa manter um nível ele-
vado de produtividade.

Essa escolha, na qual me sinto hon-
rado, ilustra como um periférico pode
ir além de sua função básica e se tor-
nar uma ferramenta essencial para
profissionais que dependem da tecno-
logia para executar seu trabalho de
f o r m a e f i c a z . P e r i f é r i c o s
ergonômicos, projetados para reduzir
o cansaço muscular e aumentar a efi-
ciência, não são apenas acessórios es-
téticos, mas parte integrante de uma
estação de trabalho que visa otimizar
a experiência do usuário. Para muitos
profissionais, é essa combinação de er-
gonomia e desempenho que garante a
produtividade ao longo de uma rotina
exigente.

Outro ponto que saliento é que a pra-
ticidade dos periféricos também não
deve ser subestimada. Profissionais

que utilizam sistemas tecnológicos
mais rígidos e específicos precisam de
dispositivos que se integrem facilmen-
te, sem complicações. A simplicidade
de instalação e o uso intuitivo são van-
tagens que fazem a diferença em um
mercado onde o tempo é um recurso
precioso. Por isso, a capacidade de per-
sonalização de comandos, a resposta
rápida a movimentos e a compatibili-
dade com diferentes plataformas são
características cada vez mais valoriza-
das.

A missão de oferecer soluções que se
adaptam a cada necessidade indivi-
dual é o que guia a criação de periféri-
cos que trabalhamos. E é por isso que
a atenção aos detalhes, desde a ergono-
mia até a durabilidade, se torna cru-
cial para quem busca o melhor desem-
penho possível.

No final das contas, o investimento
em tecnologia de ponta não é apenas
sobre acompanhar tendências, mas
sobre garantir que cada usuário possa
explorar ao máximo seu potencial, uti-
lizando dispositivos que facilitam e
otimizam suas atividades. Quando a
tecnologia realmente se adapta às pes-
soas, o resultado é um trabalho mais
produtivo, confortável e eficiente —
e, para muitos profissionais, isso faz
toda a diferença.

*CEO da Logitech no Brasil*

“A proliferação de
ferramentas como o retail
media e programas de
benefícios, evidencia o poder
do comércio digital em
moldar experiências positivas.
Contudo, é imperativo que o
foco não recaia apenas no
lucro imediato, mas também
na experiência do
consumidor: clareza na
oferta, compromisso com a
qualidade e, acima de tudo,
respeito às leis que protegem o
cliente.”

ONatal digital e a

responsabilidade como

consumidor

Opoder da escolhade
periféricos paraa

produtividadeprofissional
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“Periféricos ergonômicos,
projetados para reduzir o
cansaço muscular e
aumentar a eficiência, não
são apenas acessórios
estéticos, mas parte
integrante de uma estação
de trabalho que visa
otimizar a experiência do
usuário.”
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PRETO NO
BRANCO

Hospital Mário
Ribeiro credenciado
para ortopedia SUS

Saúde

Hospital passa a atender casos deurgência e
emergência emortopedia, comatendimento 24h

u

Hoje emMontes Claros a principal curiosidade da
populaçãoéemsaberonomedosfuturossecretários
municipais.Tenhotidoapreocupaçãodeevitarespe-
culação e somente divulgar com a certeza de que o
nomeparaapastajáfoidefinido.Aesterespeitoapu-
ramosqueumadasprimeiraspessoasqueoprefeito
eleitoGuilhermeGuimarães (UB) conversouparaga-
rantirapermanênciafoioatualSecretáriodeAgricul-
tura, Osmani Barbosa Neto ( Osmaninho). Além do
bom trabalho realizado na pasta, foi importante na
campanhaeleitoral, sendooelocomoeleitoradoda
zona rural.

Fornecimento de Energia
AprefeituradeMontesClarosencaminhouinforma-

çãodandocontadequeoConselhoMunicipaldeDe-
senvolvimentoRuralSustentável(CMDRS)reuniunes-
ta semana para cobrar soluções imediatas para as
constantes falhasno fornecimentodeenergianazo-
na rural, o que vem causando prejuízos e trazendo
insegurançaaohomemdo campo. A reunião contou
comaparticipaçãoderepresentantesdaEmater,Polí-
ciaMilitar, vereadores e do secretário de Agricultura
Osmani Barbosa. Considero importante a iniciativa,
mas do ponto de vista prático não vejo que surtirá
algum resultado. A deficiência da Cemig no atendi-
mento tantonaárea rural comourbanaéhistórica e
atéhojenada foi resolvido.

Voto Impresso
AComissãodeConstituiçãoeJustiçadaCâmaraFe-

deral (CCJ) aprovouna quarta-feira (11) projeto de lei
que estabelece o voto impresso e recontagem física
do resultado das eleições. A proposta já pode ir ao
plenário.Aesterespeitonãoconsigoentenderosmo-
tivosquedeterminadosparlamentares,bemcomoin-
tegrantesdoSTF,seopõemàproposta.Qualquerme-
didaquevenhadarmaiorconfiabilidadeaoprocesso
ébemvinda.Namedidaemquetentamimpediraim-
plantação da proposta acaba gerando dúvidas de
comportamentoe interessenoprocesso.

Pé de galinha
Para desviar a atenção da população em relação

aos principais problemas do país, a classe política
temcolocadoempautatemaspolêmicos,comooau-
mentodocustodevida.Atébempoucotempooprinci-
pal foco dos órgãos de comunicação era o preço do
combustível,dogásdecozinha,dacestabásicaeou-
tros.A inflaçãotemsidoencaradacomofatocomum.
Paraseter ideia,apoucotempooquilodopédegali-
nhaerapraticamentedegraça.Hojenosupermerca-
doestáentre 10e 15 reais. Resumindo: até colocarpé
degalinhanocardápio ficoudifícil.

Eleição
Devidoaofatodequeem2025iniciaumanovalegis-

latura nosmunicípios está previsto, no Norte de Mi-
nas, eleição para as entidades que representam os
prefeitos ainda na primeira quinzena de janeiro. O
curiosoéqueatéagoranenhumadelaspublicouedi-
tal definindoodiaeoprazode registrode chapa.

Secretário de
Agricultura

Credenciamento doHCMRvai ajudar a diminuir a fila das cirurgias ortopédicas pelo SUS, na região

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

O Hospital das Clí-
nicas Dr. Mário Ribei-
ro foi oficialmente
credenciado para rea-
lizar cirurgias orto-
pédicas pelo Sistema
Ú n i c o d e S a ú d e
(SUS). A novidade foi
confirmada pela Por-
t a r i a G M / M S n º
5.846, de 6 de dezem-
bro de 2024, publica-
da pelo Ministério da
Saúde. Com isso, o
h o s p i t a l p a s s a a
atuar também como
unidade de urgência
e emergência em or-
topedia, oferecendo
atendimento ininter-
rupto no pronto-so-
corro para casos de
trauma, 24 horas por
dia.

De acordo com mé-

dica Luciana Santana,
d i r e t o r a t é c n i c a d o
HCMR, o hospital reali-
za atualmente cirur-
gias eletivas de ortope-
dia, mas não atendia as
urgências “Agora o hos-
pital passa a atender ur-
gências, tanto adulto
quanto pediátrica e am-
plia também o rol de ci-
rurgias eletivas a ser
ofertadas, inclusive ci-
rurgias de alta comple-
xidade”, diz.

A Diretora reforça,
que a Portaria publica-
da pelo Ministério da
Saúde, traz autoriza-
ção para que hospital
comece a funcionar as-
sim que for alinhado o
contrato com o municí-
pio de Montes Claros. Is-
so significa, segundo
Santana, que provavel-
mente nos próximos 30
a 60 dias O hospital Má-
rio Ribeiro já estará re-

cebendo pacientes na
urgência e emergência.
Ainda de acordo com a
médica, o serviço vai in-
cluir cirurgias eletivas
de joelho, que hoje apre-
senta uma fila muito
grande no SUS, além de
próteses de quadril, om-
bro e cirurgias de urgên-
c i a q u e s ã o a q u e l a s
com vítimas de aciden-
tes de trânsito nas ruas,
rodovias, ou no traba-
lho.

Robô Rosa

Outra informação im-
portante é a chegada do
Robô Rosa, em 2025.,
No Hospital Mário Ri-
beiro. O novo aparelho
é um sistema robótico
de assistência cirúrgi-
c a e s p e c i f i c a p a r a a
área de ortopedia e que
vai auxiliar cirurgiões
ortopedistas em proce-
dimentos como a colo-

cação de próteses de joe-
lho e quadril, garantin-
do uma cirurgia mais
personalizada para ca-
da paciente, com maior
precisão e eficiência, re-
fletindo diretamente
na recuperação da mo-
bilidade e da qualidade
de vida do paciente.

“O impacto do robô ro-
sa, no hospital , para
atendimento dos pa-
cientes do SUS vai ser
especialmente nas ci-
rurgias eletivas. É um
robô que faz a cirurgia
com precisão e está den-
tro do Centro de Cirur-
gias Minimamente In-
vasivas, que é um cen-
tro que hoje o hospital
Mário Ribeiro possui.
Então para o ano de
2025 teremos esse novo
recurso, que vai somar
no atendimento dos pa-
cientes do SUS”, com-
pleta a médica Luciana. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

HC/ DIVULGAÇÃO

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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LGBTfobia em debate

Politicas públicas eficientes, respeito emais acolhimento da sociedade estão

dentre as principais demandas da população LGBTQIAPN+, de acordo com

Clodovaldo Júnior, presidente da Comissão deDiversidade daOAB

Cidade

Márcia Vieira

Repórter

C o m o f o r m a d e
combater a LGBTfo-
bia a Câmara Munici-
pal de Montes Claros
r e a l i z o u r e u n i ã o
com o tema “Violên-
cia, Exclusão e Pre-
conceito em Face da
P o p u l a ç ã o
L G B T Q I A P + ” , c o m
presença de repre-
sentantes de órgãos
que tratam a situa-
ção, como o presiden-
te da Comissão Diver-
sidade da OAB no mu-
nicípio , Clodoaldo
Santos Junior.

Para Clodoaldo, a
promoção do debate
é fundamental para
c o n s c i e n t i z a r n ã o
apenas a sociedade
sobre o respeito à po-
p u l a ç ã o
LGBTQIAPN+ , mas
também, para que a
própria população
conheça seus direi-
tos. Embora veja a si-
tuação com certa es-
perança, ele pontua
que muitas políticas
públicas ainda preci-
sam ser implementa-
das para uma cidade
mais inclusiva e de
respeito pleno a co-
munidade.

E l e a c r e d i t a q u e
apesar da prefeitura
oferecer um espaço
de escuta, diferente-
mente de outros mu-
nicípios mais repres-
s o r e s , é p o s s í v e l
avançar e construir
p o l í t i c a s p ú b l i c a s
mais voltadas para a
c o m u n i d a d e . U m a
dessas necessidades
urgentes envolve o
setor de saúde. “No
nosso município não

t e m o s e m f u n c i o n a -
mento um ambulatório
e m s a ú d e
LGBTQIAPN+, que faça
o atendimento direcio-
nado, sobretudo quan-
do a gente vem falar so-
bre a questão da saúde
das pessoas trans, que
muitas vezes precisam
se submeter a um pro-
cesso de hormonotera-
pia ou procedimentos
cirúrgicos”, afirma o
advogado.

Durante a audiência
diversas outras urgên-
cias a serem tratadas
foram pontuadas, co-
mo a evasão escolar ,
motivada pela escola
que deixa de lado o pa-
pel de educar e incluir,
para ser exclusivo. Ou-
t r o p o n t o d e s t a c a d o
f o i o d e s e m p r e g o
alEm, do desrespeito
ao uso do nome social,
até mesmo em órgãos
do poder publico. “Em
geral isso acaba geran-
do um cenário de viola-
ção de direitos. A gente
precisaria, com uma
certa urgência, de im-
plantar um conselho
municipal de direitos
LGBT, no sentido de
congregar em um espa-
ço de debate, de diálo-
go, coletivos e movi-
mentos de luta dessa
população, bem como
um espaço para fomen-
tar ações, discutir pro-
postas, pensar a desti-
nação de verbas públi-
cas que a gente sabe
que existe, mas que por
uma série de entraves
burocráticos acabam
não sendo utilizados
em prol da população.
E s s e m e c a n i s m o d o
conselho é imprescin-
dível para avançar de
forma mais ampla”, res-

salta.

Dados

O P a i n e l
LGBTQIA+fobia do Go-
verno do Estado, oferta
dados de um trabalho
intersetorial, elabora-
do para dar transparên-
cia aos dados de crimes
com causa presumida
LGBTQIA+fobia, bem
como para subsidiar a
formulação de políti-
cas públicas e a tomada
de decisão referentes a
essa população. Entre
as 12 cidades que apare-
cem registros de cri-
m e s d e s s a n a t u r e z a ,
praticados de 2016 até
agora, Montes Claros fi-
gura como a sexta cida-
de, com 46 registros,
atrás apenas de Betim,
Uberlândia, Contagem,
Juiz de Fora e a capital,
Belo Horizonte.

Com relação aos da-
dos de violência, o advo-
gado acredita que o po-
der público precisa par-
ticipar de forma efetiva
na colheita e gestão de
dados, pois, o serviço
público deve estar pre-
parado para ser a porta
de entrada no atendi-
mento daqueles que so-
frerem violência, discri-
minação, ou até mesmo
na questão da saúde.

Ausência

A p e s a r d e d e t e r a
maioria na Câmara, o
evento proposto pelo
Executivo contou com
a participação de ape-
nas quatro, dos 23 ve-
readores. Uma delas,a
vereadora Iara Pimen-
tel , observa que, a au-
sência do poder públi-
co se constitui em um
dos grandes desafios
da população LGBT.

ARQUIVO PESSOAL

“Violência, Exclusão e Preconceito em Face da População LGBTQIAP+”
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Umencontrodefamíliaéumeventoquereúnefami-
liaresepessoaspróximasparacelebrarlaçosafetivos
e fortalecer relacionamentos.Desempenhamumpa-
pelfundamentalnaconstrução,manutençãoeforta-
lecimentodoslaçoseidentidadefamiliares.Foioque
aconteceu coma família Vasconcelos emnovembro,
no sítio Recanto dos Pássaros, em Montes claros. A
ideiapartiudeMaria Luiza VasconcelosNascimento,

quedeBeloHorizonte comandou todasasaçõesdaco-
missãoorganizadoraformadaporLucianaOlivaVascon-
celosAndrade,MariaTerezaVasconcelosParrela,Marta
VerônicaVasconcelosLeiteeFelicidadeTupinambá.Vie-
ramparentesdeBrasília, deBocaiúva, de SãoPaulo, de
PatosdeMinas,deBeloHorizonte.Muitosseconheciam
e outros tantos se viram pela primeira vez. O encontro
celebrouahistóriadosVasconcelosqueestámuitobem

estudadapelaDra.RobertaVasconcelosLeitequeexibiu
seus achados sobrea genealogia e estámuito pertode
descobriraorigemdafamília,despertandoeafirmando
emtodoso sentimentodepertencimentoà famíliaVas-
concelos. O dia transcorreu entre encontros, abraços,
“você é filho de quem?”, almoço, lanches, brincadeiras,
fotoseodesejoqueoencontrosejaanual.Vejamalguns
flagrantesdoencontro. (FelicidadeTupinamba)

1ª VASCONCELADA - Encontro da Família Vasconcelos

A iniciativa do encontro foi deMaria Luiza

VasconcelosNascimento. A organização contou

comaparticipação decisiva de LucianaOliva

AndradeVasconcelos,Maria TerezaVasconcelos

Parrela,MartaVerônicaVasconcelos Leite e

FelicidadeVasconcelos Tupinamba. A blusa do

encontro levou obrasão da família e as cores da

manga indicava a descendência dos participantes

Amandala feita por JandiraVasconcelos

Nascimento, símbolo do encontro, retratou o casal

LuizVasconcelos e Sebastiana EmiliaVasconcelos e

seus oito filhosMaria, Luiza Juventilha (Chininha),

Antonio ,Onofre, João, Joaquim, eMaria da

Conceição (Nenzinha) de quemos presentes ao

encontro são descendentes

Descendentes de JuventilhaVasconcelos –Dona

Chininha- conhecidamoradora da avenidaAfonso

Pena.Mãede Lica, Lola, José, Tetê,Hermínia, Zé

César,Diógenes, Gerinha Portugues, Afonso, Din,

seus filhos e netos

Descendentes deAntonio deNico, antigomorador

da FazendaMelo, ondehoje é o bairro Ibituruna.

Filhos e netos de Zé gatão, Raimunda, Augusto,

Tereza, João, Zuca eGeraldoMota

Descendentes deMaria

Vasconcelos – vieramde

Bocaiúva

Descendentes da família deMaria da Conceição-Nenzinha–

filhos: Belvinda,Maria Luiza, Jandira, Antonio eMagda. Ainda

na fotoVanda e Sandra

Ruth Jabbur Ruth Jabbur
colunistaruthjabbur@gmail.com
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Cultura da cooperação

OgrupoNorte Barber’s comprova que a união é uma estratégia poderosa para enfrentar desafios e conquistar resultados.

DA REDAÇÃO

A cultura da coopera-
ção tem transformado
a competitividade no
mercado de barbearias,
no Norte de Minas. De-
zoito profissionais do
setor, em Montes Cla-
ros, uniram forças para
criarogrupoNorteBar-
ber’s,umexemplodeco-
moa uniãopodeimpul-
sionar negócios e abrir
n o v o sh o r i z o n t e s .
Apoiado pelo Sebrae
Minas, o grupo vem de-
senvolvendo estraté-
gias de gestão, inova-
çãoeassociativismopa-
ra enfrentar os desafios
do setor e atender a
uma clientela cada vez
mais exigente.

A iniciativa partiu de
Gustavo Sathler, CEO
da revendedora de pro-
dutos de beleza Bicho
de Bigode, que identifi-
cou as dificuldades en-
frentadas por peque-
nas barbearias da re-
gião.Eleliderouomovi-
mento para promover
a cooperação entre os
empreendedores. Des-
de o início de 2024, o
g r u p o p a r t i c i p a d e
capacitaçõeseconsulto-
rias voltadas para ges-
tão financeira, marke-
tinge desenvolvimento
de práticas colaborati-
vas. “O Sebrae sugeriu
trabalhar a cultura da
cooperação, fato que
mudou consideravel-
mente a mentalidade
detodos.Esseapoioain-
da está sendo funda-
mentalparanosfortale-
cer e abrir novos hori-
zontes profissionais e
pessoais com mais mo-
tivação, principalmen-
te porque temos vários
integrantes que são pe-

quenos empreendedores,
compoucaexperiênciapa-
ragerirumnegócio”desta-
ca Sathler.

A assistente do Sebrae
Minas Izabella Campos,
acompanhaogruponode-
senvolvimento da cultura
da cooperação. “Inicial-
mente,percebemosquees-
sesempreendedoresdomi-
navam a técnica, mas fal-
tava conhecimento sobre
gestão, sobretudo, a finan-
ceira.Elaboramosumatri-
lha de capacitações sobre
finanças e marketing,
além de consultorias indi-

vidualizadas. Aplicamos
também o curso de cultu-
ra da cooperação, que os
incentivou a trabalhar em
conjunto”, ressalta.

Evolução

A evolução do grupo
também é percebida na
parte jurídica e de fatura-
mento. Alguns se formali-
zaram e outros que eram
microempreendedoresin-
dividuais (MEI) migraram
para microempresa (ME).
Atualmente, já percebem
que ao realizarem com-
pras em conjunto, todos

ganham e fortalecem o se-
tor. Em outubro, o grupo
part ic ipou do Barber
Week,maior evento do se-
tornomundo,emSãoPau-
lo, onde teve acesso a mo-
delos de gestão de sucesso
e informações atualiza-
dassobreomercadodabe-
leza.

Para 2025, a expectativa
éaindamaior.Asconsulto-
rias continuam, e o grupo
se prepara para integrar a
Central de Empresários
da Beleza do Norte de Mi-
nas (CEB), iniciativa do Se-
brae que reúne empresas

do setor para fomentar o
trabalho em conjunto.

Histórias de sucesso

Empreendedores como
Matheus Gonçalves de
Paula, da Barbearia Don
Capeu, celebram os avan-
ços. “Está sendo maravi-
lhoso, com melhorias nos
negóciosemtodosossenti-
dos. Estamos aprendendo
sobre gestão, atendimen-
to, inovação eenxergando
novas possibilidades. Tra-
balhamos no mesmo se-
tor, mas, ao invés de con-
correntes, ajudamos uns

aos outros, com o objetivo
comumdecrescerevalori-
zar as barbearias” enfati-
za.

Jairo Pereira, da Barbea-
ria Morcego, também en-
xergaosbenefíciosdacoo-
peração.“Énítidocomoto-
dosnósmelhoramososne-
gócios. Participar do gru-
ponosfortalecejuntoaou-
tras instituições, aumenta
nosso poder de compra e
nos dá mais visibilidade.
Os clientes percebem nos-
sa evolução e isso aumen-
taaconfiançanonossopo-
tencial”, reforça.

Economia

SEBRAE/ DIVULGAÇÃO

Barbearias apostam no trabalho em conjunto para conquistar clientes
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Crescimentobatenovorecordescom15%deaumen-
to no volume de importação e produção no Brasil
equivalentea55mil novasunidadesporano. Éoque
apontaoBoletimTécnicodivulgadopelaAliançaBike
(AssociaçãoBrasileiradoSetordeBicicletas)nestaúl-
timasemana.FeitoanualmentepelaAliançaBikedes-
de2016,oBoletimmostraquechegaramaomercado
nacional60.904novasbicicletaselétricas (compedal
assistido) em 2024. Ao todo, estima-se que, desde
2016, já 240mil bikes elétricas estejamemcirculação
pelopaís.Aexpectativaéqueocrescimentocontinue
devidoachegadadenovasmarcasnomercadocom
valoresatraentes,osmodelosurbanospossuempre-
çomédiodeR$2.871 ease-MTBcompreço três vezes
maior, deaproximadamenteR$8.618.

Opasseio ciclísticoéumeventoque visapromover
o desenvolvimento turístico no Parque Estadual da
LapaGrande,administradopeloInstitutoEstadualde
Florestas (IEF) e uma das unidades de conservação
estaduaiscommaiorrelevânciaambientalehistórica
deMinasGerais. Comcercade 15mil hectares, opar-
que possui várias trilhas para a prática de caminha-
das, trekking e rotas para o ciclismo. Um verdadeiro
acervo cultural e Lazer para toda família. O evento
estáremarcadoparaodia02defevereiroeaconcen-
tração acontecera no centro de visitantes do PELG a
partir das 07:00hcom iníciodopasseioas08:00h. As
inscrições poderão ser feitas no link da bio no insta
@parqueestaduallapagrandeesãogratuitas.Partici-
pem!Paramais informações: 03899869 3468

O Desafio “Você contra Você” começa a partir da sua
inscrição e se estendepelos próximos 3meses. Durante
esseperíodo,vocêprecisaregistrartodasassuasativida-
desfísicas,comocorridaeciclismo,noaplicativoStrava,
certificando-se de que está no grupo do Desafio Você
contra Você MG no Strava. A quilometragem das suas
atividades será calculada automaticamente, contabili-
zandotodoopercursoregistradonoappcomopçõesde
50, 100, 250, 500, 1000, 3000 e 5000 km. Ao final dos 3
meses,amedalhaeacamisadoeventoserãoentregues
noendereçocadastrado. Informaremosasdatasdeen-
treganonossoInstagram,entãofiqueatentoàsatualiza-
ções. Inscreva-se agora e comece a sua jornada. Para
maisinformaçõesacesseositewww.desafiovocecontra-
voce.com.br

Desafio online

Passeio ciclístico
no PELG

Bike Elétrica
FOTO GROOVEBIKES

Aventureiros do Sertão Eudóxio Rabelo

eudoxio.rabelo@funorte.edu.br

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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